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L’importanza della salute orale del bambino 
 
La salute orale del bambino è un obiettivo primario per i genitori che sanno quanto sia importante 
per la qualità di vita del piccolo. La bocca è infatti sede di funzioni fondamentali per la crescita (la 
masticazione, la fonazione e la respirazione) e un bel sorriso è una esigenza sia per i genitori che 
per il bambino.  
 
 
 

 
 
 
La salute orale è un obiettivo relativamente facile da raggiungere. Infatti, essendo note le cause 
delle patologie odontoiatriche più frequenti, quali carie e gengiviti, è possibile attuare delle strategie 
di prevenzione nei confronti di esse o, qualora fossero già comparse, contrastarle impedendone 
l’aggravamento.  
 
La seguente guida ha lo scopo di presentare ai genitori semplici regole ed accorgimenti che 
permettono di attuare manovre di prevenzione primaria e secondaria nei confronti delle 
principali patologie odontoiatriche dell’infanzia: carie, malocclusioni e traumi. 
 
La carie dentaria è una malattia degenerativa dei tessuti duri del dente (smalto, dentina) che 
origina dalla superficie e se non trattata procede in profondità, fino alla polpa dentale, 
accompagnata da forti dolori. A causarla sono i comuni batteri presenti nel cavo orale, 
principalmente quelli adesi al dente nella forma di placca batterica, che se non mantenuti sotto 
controllo attraverso le comuni pratiche di igiene orale riescono a dissolvere la matrice minerale e 
organica che costituisce il dente, creando lesioni cavitate.  

                                                                                               

 
 

Nella formazione di carie, di fondamentale importanza 
sono anche gli zuccheri alimentari: i batteri (in particolare 
lo Streptococco mutans) metabolizzano gli zuccheri e 
producono acidi, che demineralizzano lo smalto e danno 
inizio alla carie. Pertanto, insieme ad un’igiene orale 
scrupolosa, un’alimentazione corretta a bassa assunzione di 
zuccheri, è in grado di prevenire queste patologie. Un altro 
prezioso alleato nella prevenzione della carie è il fluoro, 
che rafforza la struttura minerale del dente, rendendola 
meno aggredibile dai batteri. 
 Secondo i dati dell’Organizzazione Mondiale della Sanità in Italia la frequenza della carie si è 
ridotta del 70% negli ultimi 25 anni. Ma la malattia cariosa è una problematica non ancora 
superata, non tutti i dati sono infatti rassicuranti. I bambini senza carie dei denti di latte a 4 anni 
sono il 75%, ma a 6 anni sono solo il 42%: spesso quindi i denti si ammalano di carie fra i 4 ed i 6 
anni, età in cui la manualità del bambino è ancora scarsa e non gli permette di spazzolare in modo  
 

Fondamentale per la salute orale del bambino è il ruolo dei genitori che, 
motivati, informati e istruiti sulla prevenzione odontoiatrica, mettono in atto 
interventi di educazione alla salute orale in funzione delle tappe di crescita del 
bambino, consapevoli che solo una loro applicazione sistematica e regolare 
garantisce risultati validi e duraturi nel tempo. 
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            ATTENZIONE!

QUESTA CHE STATE LEGGENDO E' SOLO 
UNA VERSIONE DI ANTEPRIMA. PRENOTA 
UNA VISITA E RICHIEDI GRATUITAMENTE 
LA VERSIONE COMPLETA DELLA GUIDA.

QUESTA E' SOLO UNA VERSIONE 
DI ANTEPRIMA.

PRENOTA UNA PRIMA VISITA 
PER IL TUO BAMBINO E RICHIEDI 

GRATUITAMENTE LA GUIDA 
COMPLETA.


